

Form eines Bootes mit der offenen Seite nach oben im Winkel, aber ganz leer, ohne irgend einen Inhalt. Außer diesem Gegenstande fand sich nichts weiter vor.

Einen bangen Augenblick dauerte das Schweigen zwischen den beiden Brüdern, dann flüsterte Kinski: „Und dies Gefäß war angefüllt mit Gold?“

Das Zauberwort schien den Bann um Semens Bewußtsein zu brechen; er schauderte. „Bis an den Rand, Kasimir, — und darüber hinaus.“

Er bückte sich, um die Baumrinde zu untersuchen. „Siehst du da das Körnchen Gold? Und hier noch eins? — — Mein Gott, wer mag das Geheimniß entdeckt haben?“

Der erste, lähmende Schreck war jetzt überwunden, aber dennoch der Eindruck ein gewaltiger. „Ich muß von vorn wieder anfangen,“ sagte Semen.

„Du hast ja noch Tausende, Hunderttausende, — und du weißt Stellen, an denen das Gold im Boden verborgen liegt.“

Von Minute zu Minute gewann Semen die verlorene Sicherheit wieder zurück. „Das ist ein schwerer Schlag,“ seufzte er, „aber ich darf mich doch von ihm nicht ganz zu Boden drücken lassen. Meine Pläne sollen trotzdem zur Ausführung kommen.“

„Das hoffe ich zuversichtlich, Semen. Wir alle werden dir beistehen, das Gemeinwesen hebt sich von Tag zu Tag, und im aller schlimmsten Fall erleiden doch deine Hoffnungen höchstens einen kurzen Aufschub.“

Semen wiegte zweifelnd den Kopf. „So wie in den Tagen des ersten Anfanges wird die Ausbeute nie wieder,“ antwortete er. „Unter meinen Körnern befanden sich Stücke von Faustgröße, ganze Klumpen, — das ist dahin auf immer.“

„Aber du kennst noch Taschen, Semen, du versprachst mir Reichtümer, die nun natürlich alle dir selbst gehören werden.“

Semen klopfte gerührt seines Bruders Achsel. „Es ist nicht so ganz leicht, eine Bootsladung voll Gold zu verlieren,“ sagte er, „das wirst du ja zugeben, Kasimir, aber zur Verzweiflung treiben soll es mich auch nicht. Komm, komm, wir haben hier nichts mehr zu suchen. Morgen mit Sonnenaufgang siehst du mich bei der Arbeit, — ich werde mit Schaufel und Pfanne neu beginnen.“

Kinski atmete leichter. „Gottlob, Semen,“ versetzte er aus Herzensgrund. „Ich ängstigte mich förmlich, — du wurdest blaß wie eine Leiche.“